

広報



ごじょうめ

発行所 秋田県五城目町役場 編集 秘書課 電話(018876) 代 2100番
 印刷所 潮東印刷所 電話(018876) 2430番 一部 5円
 郵便番号 018-17 每月 1日・15日発行

人口と世帯

世帯数 3,944 世帯
 人口 17,530 人
 内訳 { 男女 8,444 人
 9,086 人

住民登録簿 (50年2月末現在)

転入・転出の場合はかならず窓口へ届出ください。



合併当時の役場全景

激しい葛藤のおもかげ

この写真は合併当時から昭和34年4月18日までの役場である。古い写真はまことにごとく一新し制度文物が根本から覆えられたとみるは早計で、物の考え方方が独創的なところがあり、ようやく進路を曲げかけた台風が、再びそれに向って方向を転じて来たにもひとしい複雑な風向きをはらんだ時期であった。それは町議会の運営などの隠所に散見された。そのため審議が深夜に及ぶことはたびたびで、町の将来、町民のため、という大義名分のものもとて、休憩中にビールを口に運ぶことを忘れなかつた。これは当時の労働組合が議会運営の正常化を訴えた新聞廣告の一文である。

政治体制外観だけの変化

昭和20年の終戦を境にして、いきなり民主国家という名前のに上に贈え付けられた。これでものことごとく一新し制度文物が根本から覆えられたとみるは早計で、物の考え方方が独創的なところがあり、ようやく進路を曲げかけた台風が、再びそれに向って方向を転じて来たにもひとしい複雑な風向きをはらんだ時期であった。それは町議会の運営などの隠所に散見された。そのため審議が深夜に及ぶことはたびたびで、町の将来、町民のため、という大義名分のものもとて、休憩中にビールを口に運ぶことを忘れなかつた。これは当時の労働組合が議会運営の正常化を訴えた新聞廣告の一文である。

吳越同舟なあかいわんや

合併、分町騒動の際は珍らしく?執行部と議会が手を携えてその年に当った。そして結果はほほ本町の希望どおりになつたのである。しかしそれに伴う乱脈会計が議会の好例になつた。思えばその中に下つたりちかっていた議員もいた筈なのに「この乱脈会計はなんだ」まさに民主主義の形がいかがなせる技である。イギリスの民主主義は100年の歳月を要したといわれる

いかに優秀な日本民族でも10年や20年でそれを体得するのは、そこにそれだけの無理があったのかもしれない。

4年毎の定期便にピリオド

合併以来町長選挙を執行する毎には定期的に首長のイスは変わった。魁新報の社説は政争の町にピリオドを打てと警告を与えた。それほどこの町は醜然としたものであった。昭和32年の12月定例町議会でも、K議員がこれを取扱い、町民は選挙に対するもとつ自らの襟を正すよう訴えている。

しかし、時は人々に反省のチャンスを与えてくれた。町の發展はこのような姿ではない。人々が心の中につぶやきがあった。48年の町長選挙には争いが消えたのである。その是非は別として人々は暫しあり合の選挙戦からの解放にホッとして、町の世情が落ち着きはじめだ一場面に、ある種の安堵感を覚えた。過去の20年は、一枚の写真からホロ苦い思い出が尽きないのは残念である。

争いをのり越えて平和を

しかし、人間は嫌なことを忘れることが出来る唯一の靈長である。だからこそ愛と生きのびてきたともいえるのだ。今雀館公園のふもとに日々建設のうたが賑わい、公民館、体育館の雄姿も間もなく見るだろう。そして磯の目が完成し、中央線が整備される頃は町の姿もひと変することだろう。「争いよりも平和を」町民ひとしく幸せになれるような町づくりを、この20周年を契機にその努力を誓いた。

六ヶ町合村の合併の作業を進められた五城目町では、大切な時間

切れを目前にしてあせつた、そして専決処分という非常手段まで発

展したものであるが、合法性はあるものの住民の意志を考慮してこれ

はとりやめるよう県側が勧められた事は先に書いたとおりである

五城目町の合併という線で事務をす

めていたのである。この周到な切替がもしかつた

とするならば、五ヶ町村の合併もミットに間に合わないとして、五

ヶ月前から、面潟地区はダイムリ

ーで五城目町では、大切な時間

切れを目前にしてあせつた、そして専決処分という非常手段まで発

展したものであるが、合法性はあるものの住民の意志を考慮してこれ

はとりやめるよう県側が勧められた事は先に書いたとおりである

五城目町の合併という線で事務をす

めていたのである。

